



16-XII-1984 p. 14 209351
Le Jerezana
"EL DIA", EL DIARIO DE LA IV REGION

EN MI RINCON

RECORDANDO A ROBERTO

No podría dejar esta vez de recordar, a manera de sentido y póstumo homenaje, al poeta desaparecido, el vate que cantó a las añafucas y a los mineros. Este "rinconcito", como él lo llamaba y me lo hacía saber cada vez que nos encontrábamos, también está impregnado de tristeza, la misma pena que ha rondado silenciosa en estos días entre quienes de una u otra forma estamos ligados al quehacer literario. Roberto se fue escribiendo la última estrofa a la muerte, emigrando, muy calladamente como acostumbró a vivir entre nosotros,

En mis tiempos de liceano, un día se leyó un poema suyo en la clase que daba Alfonso Calderón. Desde entonces, sin conocerlo aún, su verso me gustó, resultaba fácil de entenderlo y la rima que daba en sus estrofas llamaba la atención. Tiempo después cayó en mis manos una creación suya que hablaba, en primera persona, de una pareja de enamorados que se despedía para siempre en el andén de una estación ferroviaria, comparaba, recuerdo, cada pensamiento del protagonista con elementos reales que le rodeaban, creo, sin ser crítico, que esta es una de las mejores obras que él creara.

Pasaron los años y nos conocimos. De tarde en tarde por ahí nos encontrábamos y pienso, sin temor a equivocarme, que tengo en mí poder algo que nadie más tiene de Roberto: su imagen y su voz logradas a través de unas tomas en video tape que le hicieron una semana antes que le fuera conferido el Premio Regional de Literatura, con ocasión de un trabajo realizado por el Liceo Comercial A-6 de Coquimbo, su ex colegio, basado en Gabriela Mistral y Pablo Neruda. Fue la última oportunidad que le vi con vida. Cuando terminó la filmación, me dijo algo así: "Ojalá

pueda tener una copia de la película para verla después con mi familia". Su partida inesperada nos sorprendió y su deseo no fue satisfecho.

Hace un par de días, conversando con la directora del plantel, empezamos a planificar una acción tendiente a satisfacer en parte su petición, la haremos en breve y en la debida oportunidad la daremos a conocer. Será esta una ofrenda sincera del ex INSUCO, establecimiento educacional que le guarda también gran cariño y estima-ción.

Reflexiono finalmente: El amigo ha partido, están tristes las añafucas y llorosos los mineros; ha partido desde la estación de la vida ese tren ferroviario que le lleva ya por las vías invisibles de la Eternidad; elevo una plegaria al Señor y pido paz y descanso eterno para su alma.

GONZALO TAPIA DIAZ

Recordando a Roberto [artículo] Gonzalo Tapia Díaz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Tapia, Gonzalo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando a Roberto [artículo] Gonzalo Tapia Díaz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile